
 Seite 1 von 2 aus Stellungnahme ST/0060/2012

DOB Koblenz, 15.05.2012
66-Tiefbauamt Tel.: 0261 129 3502
In Absprache mit Amt/EB: 
 
 

ST/0060/2012 
 

Stellungnahme zu Antrag/Anfrage  
 

Nr.  
 
 
Betreff: Anfrage SPD-Stadtratsfraktion Steigeranlagen AF/0035/20 
 
 
Stellungnahme/Antwort:  
 
1. Wird der Vertrag für die Steigeranlage Stolzenfels dem Stadtrat vorgelegt? 
 

Nein, da es sich bei dem Vertrag um ein Geschäft der laufenden Verwaltung handelt. Es 
ist beabsichtigt, in einer der nächsten Sitzungen den Fachbereichsausschuss IV zu 
unterrichten. 

 
2. Die Verwaltung schätzt die Kosten für eine neue Steigeranlage auf 90.000,- Euro. Wie 

kommt diese Schätzung zustande? Trifft es zu, dass auch Angebote in Höhe von 
60.000,- Euro vorlagen?  

 
Für die Kostenschätzung des Tiefbauamtes lag der über Herrn Eike Kurz am 28.09.2010 
eingereichte Kostenvoranschlag der Firma Schmitt Boote und schwimmende Anlagen 
GmbH SBS, Andernach zu Grunde: 
 
Angebot der Firma Schmitt vom 27.09.2010, netto:    61.500,- € 
+ Entsorgung des alten Steigers, Problemabfall, da  

bleihaltige Grundbeschichtung verwendet wurde   ca.   5.000,- € 
+ Transportkosten geschätzt (lt. Angebot nicht enthalten)  ca.   2.000,- € 
+ Aktivierte Eigenleistung       ca.   2.500,- € 
+ Preissteigerung von 6 % für zwei Jahre    ca.   4.260,- € 
           75.260,- € 
+ 19 % Mehrwertsteuer        14.299,- € 
Gesamtkosten         89.559,- € 
Aufgerundet auf:         90.000,- € 

 
3. Hätte im Rahmen der Buga2011 die Steigeranlage saniert werden können? Warum 

wurde diese Möglichkeit nicht genutzt? 
 

Die Größe und die technische Ausstattung der vorhandenen Landebrücke entsprachen 
nicht den Anforderungen an den einzurichtenden Buga-Shuttle-Betrieb. Eine 
Überarbeitung der vorhandenen Anlage (Vergrößerung) schied aufgrund des hohen 
Umbauaufwandes und der hohen Kosten aus.  

 
4. Besteht für andere Schifffahrtsunternehmen die Möglichkeit, in Zukunft auch am Steiger 

Stolzenfels anzulegen? 
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Die Möglichkeit, dass in Zukunft auch andere Schifffahrtsunternehmen an dem Steiger 
Stolzenfels anlegen können, wird ein wesentlicher Bestandteil des Unterpachtvertrages 
mit der Firma Merkelbach sein. 

 
5. Wird es für das Schloss Stolzenfels ein Kombiticket geben? 
 

Lt. Aussage der Koblenz-Touristik hat die Firma Merkelbach auf Anfrage 20 % Nachlass 
auf die Burgenrundfahrt zum regulären Fahrpreis bei Vorzeigen der Koblenz Card 
zugesagt. Ebenfalls in der Karte enthalten ist ein Nachlass von 20 % auf den 
Eintrittspreis Schloss Stolzenfels (Zusage GDKE). Die Koblenz Card ist ein lfd. Projekt 
der Koblenz-Touristik und soll im Laufe des Jahres 2012 eingeführt werden. Sie wird 
auch noch für weitere touristische Attraktionen im Stadtgebiet und anderes 
Schifffahrtsgesellschaften gelten. 
 

6.  Steigeranlage Deutsches Eck 
 
6.1 Wie ist der technische Zustand? 
 
 Für die Saisons 2012 wurde der Steiger überprüft und als noch in Ordnung befunden. 
 
6.2 Wann fand die letzte Wartung statt? 
 

Bisher fand noch keine Wartung statt. Der Steiger soll im Winter zur Landrevision, da 
diese bereits überfällig ist. 

 
6.3 Ist beabsichtigt, auch diesen städtischen Steiger zu privatisieren. 
 
 Nein. 
 
 


